



OPINIÓN

Pepe Grillo



El turno del INE

El INE tiene en sus manos un galimatías. Debe organizar a toda velocidad una elección nacional incluso más compleja que la elección presidencial. Todavía ni siquiera sabe si tendrá presupuesto suficiente para elegir jueces, magistrados y ministros.

Algo tendrán que hacer porque ya se estipuló que la primera ronda de elecciones será el primer domingo de junio del 2025. Hay que hacer todo el caminito de una elección de políticos, pero con una capacitación extra porque ahora serán jueces los que se deberán elegir, señores que por cierto nadie conoce. Todavía falta mucha información sobre cómo hacerlo.

A los que fraguaron la Reforma Judicial esto les tiene sin cuidado. Ellos

ya cumplieron con entregar la Reforma aprobada para que el presidente pueda promulgarla el día 15 en la mañana y en la noche añadir, entre campanadas, la Reforma Judicial a la ceremonia del Grito en Palacio Nacional. Total, los del embrollo son los del INE.

La seguridad en Morelos

La gobernadora electa, Margarita González Saravía, sabe que Morelos tiene una última oportunidad para salir del barranco de la inseguridad donde cayó por culpa de la camarilla de Cuauhtémoc Blanco, que dejó un tiradero.

Margarita se tomó su tiempo y eligió para el cargo de secretario de Seguridad a Miguel Ángel Urrutia, un hombre que ha pasado por puestos relevantes a

nivel federal.

Una vez que el nombre se puso sobre la mesa comenzaron a filtrarse versiones de un añojo diferenciando entre Urrutia y nada menos que Omar García Harfuch, desde la época en que Ricardo Mejía estaba en la subsecretaría de Gobernación y tenía pique con Omar.

La clave para tener buenos resultados en materia de seguridad es la coordinación entre distintos órdenes de gobierno, de ser cierta la versión del distanciamiento entre Harfuch y Urrutia en Morelos se arrancarían con el pie izquierdo. Cuidado.

El Mayo dará nota

Si todo sale como fue planeado el Mayo Zambada estará esta mañana en Brooklyn, Nueva York. Se verá las caras con el juez James Cho. Será una audiencia rápida para conocer los cargos y saber cómo se declara.

En una de esas se declara inocente y dice que era un sencillo guardabosques en Durango. En ese mismo juzgado su ex compadre Chapo Guzmán recibió cadena perpetua, aunque se le aplicó otro juez, Brian Cogan.

El Mayo tiene 76 años y una salud deteriorada. Se ha mencionado con insistencia que su traslado de Texas

a Nueva York supone su disposición a negociar.

Tal vez le llegue hasta la Gran Manzana la noticia de que, por los encontronazos de sus muchachos contra los pistoleros de los Chapitos, se suspendió la Ceremonia del Grito en Culiacán.

¿Él comenzará a gritar en Brooklyn?

SAT, mensaje de certidumbre

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, subraya el mensaje de certidumbre a los sectores productivos del país sobre el manejo de las fianzas públicas. No solo ha ratificado al titular de Hacienda, Ramírez de la O, sino que ayer informó que Antonio Martínez Dagnino se queda al frente del Servicio de Administración Tributaria, un cargo clave, si los hay, en el sector financiero.

El contador Martínez Dagnino conoce como pocos las entrañas del SAT y sobre todo sabe cómo tratar a los grandes contribuyentes, que no es fácil.

Hay nubarrones en el sector. La proyección de crecimiento económico para el año que entra es discreta en extremo, apenas del 1.2 por ciento según el Banco Central, de modo que hay que pisar con cuidado e irse por la segura, de ahí la ratificación de Martínez.

pepegrillo@cronica.com.mx